



ON DEVORE

CETTE FINE ANALYSE

QUEL LIEN peut-il unir Sigmund Freud et Franz Huchel, un jeune montagnard débarqué à Vienne pour faire son apprentissage dans un magasin de tabac ? La fascination pour l'inconscient ! Robert Seethaler, romancier autrichien, dont « Le Tabac Tresniek » est le premier livre traduit en français, revisite le Vienne de 1937 et 1938, avec le psychanalyste pour guide. Freud profite de ses dernières semaines dans son pays natal, avant de partir pour Londres. Chaque jour, le vieil homme suit la même promenade qui le conduit au tabac. Là, Franz lui choisit ses cigares et lui pose aussi des questions sur la vie, l'amour, les désillusions le vrai visage de son pays gangrené par une Gestapo omniprésente et une chasse aux juifs sans pitié. Malgré la dureté de l'époque, c'est un roman plein de charme, qui décrit une amitié improbable, ainsi qu'une ville en plein désarroi. Robert Seethaler est un auteur à découvrir et à suivre : son nouvel opus, best-seller en Allemagne, paraîtra en France l'année prochaine. **PASCALLE FREY**
« Le Tabac Tresniek », de Robert Seethaler, traduit de l'allemand par Elisabeth Landes (Sabine Wespieser Editeur, 249 p.).